los trabajos del Dr. Torres y Torres, del Hospital del Niño Jesús de Madrid, y los del Dr. Coello Vallarino, de Huelva, cuya téc-

nica he seguido.

Son tan recientes y escasas mis experiencias que no puedo formar un juicio exacto acerca de este nuevo tratamiento, pero los casos que he tratado me hacen ser francamente optimista, sobre todo alternando el aceite de chaulmoogra con el sulfato de cobre.

Quiero hacer constar desde estas lineas mi reconocimiento a los Laboratorios. Cusí de Masnou y Nicolich de Málaga, que pusieron a mi disposición cuantas muestras necesité para el tratamiento de mis enfermos.



De la inspección escolar que he realizado con el objeto de saber aproximadamente el número de niños afectos de conjuntivitis granulosa, he obtenido el siguiente resultado:

Escuela Nacional de Niños núm. 1.

Asistencia, 20. Tracomatosos, 16. No tracomatosos, 4.

Escuela Nacional de Niños núm. 2.

Asistencia, 31. Tracomatosos, 25. No tracomatosos, 6.

Escuela Nacional de Niñas. Asistencia, 25. Tracomatosos, 18. No tracomatosos, 7. Escuela Nacional de Los Llanos (mixta).

Asistencia, 16. Tracomatosos, 11. No tracomatosos, 5.

Escuelas de San Vicente de Paul.

Asistencia, 115. Tracomatosos 86. No tracomatosos, 29.

De 207 niños que asisten habitualmente a las escuelas en el pueblo, hay 156 que son tracomatosos y 51 que no lo son, resultando por tanto un 75 por 100 de tracomatosos.

Escuela Nacional de Niños de El Real.

Asistencia, 29 Tracomatosos, 21. No tracomatosos, 8.

Escuela Nacional de Niñas de El Real.

Asistencia, 28. Tracomatosos, 20. No tracomatosos, 8.

Escuela Nacional de Niños de Aljariz.

Asistencia, 53 Tracomatosos, 36. No tracomatosos, 17.

Escuela Nacional de Niñas de Aljariz.

Asistencia, 40. Tracomatosos. 29. No tracomatosos. 11.

Escuela Nacional de Jauro (mixta).

Asistencia, 23. Tracomatosos, 19 No tracomatosos, 4.

Escuela Nacional de Los Raimundos (mixta).